

DIARIO DE BADAJOZ

DEL MÁRTES 24 DE ENERO DE 1809.

Ntra. Sra. de la Paz, y San Timoteo Ob. y M.

Malta 31 de Noviembre.

Todas las cartas que recibimos de Italia contienen una misma descripción de la situación desgraciada en que se halla el Santo Padre, por la opresión del Emperador de los franceses. El Papa ha manifestado aquella justa entereza propia de su carácter en las contestaciones que ha tenido con el Gobierno Frances. Privado de sus Dominios, que ocupan las tropas enemigas, se vió obligado á hacer presente á todos los Gobiernos de la Europa, el estado de abatimiento á que lo habia reducido la Francia. Estas quejas fundadas han parecido á Napoleon un nuevo delito, y no ha encontrado otro medio de castigarlo, sino mandar al General Frances que se apodere de los archivos y papeles del Cardenal Secretario de Estado, como lo ha hecho. No ha quedado al Santo Padre otro recurso que reiterar sus protestas inutilmente. Entre tanto todas las naciones que en otro tiempo han emprendido las mas sangrientas guerras por las mas leves etiquetas de los Gabinetes; no escuchan la voz de la razon, ni aun de su utilidad misma, que les manifies-

tan que deben oponerse á la extremada ambicion del Emperador de los franceses. Solo la España unida con la nacion marítima levanta su tajante espada para derrocar al tirano del Trono que han levantando sus perfidias.

Valencia 6 de Enero.

Aunque carecemos de detalles sobre los últimos é importantes sucesos de Aragon y Cataluña, sabemos que los campos de Zaragoza, y hasta los fosos de esta heroyca Capital están cubiertos de caballos y cadáveres; que desde el Arrabal hasta el puente del Gállego no se ven mas que víctimas del valor Aragonés, y que el enemigo tiene reducido su ejército de 40 mil hombres á un estado de imposibilidad para proseguir en tentativas tan funestas á los *invencibles*, habiendo perdido 19 mil hombres. El Sr. Reding ha adelantado su Quartel general y se ha vuelto á poner el ejército en estado de mucho respeto. En el campamento de Casa-Masana cerca del Bruch hay mas de 30 mil hombres y cada dia acuden nuevas fuerzas de paisanos armados. La division del Sr. Marques de Lázan está sobre Gerona, y le será muy difícil al enemigo el incomodar esta importante plaza.

Ha llegado al puerto de Alicante un buque mercante Dinamarques, con 3 mil quintales de b. caño. Al verse conducida al Castillo su tripulacion, y embargado el buque y el cargo, exclamó diciendo que extrañaba mucho este tratamiento de una Potencia enemiga; y al darle una idea justa y verdadera del estado de nuestra guerra, manifestó con muestras de mucho sentimiento, que Bonaparte habia engañado á la Dinamarca y á todo el Norte, hacien-

doles creer que su hermano mandaba pacíficamente en España, y que podían entrar con confianza en sus Puertos.

Se nos asegura que el cargo de este buque vale mas de 50 mil duros.

(Gazeta de Valencia.)

Por este solo hecho podemos conocer quien es el héroe de la Francia, tan decantado y celebrado por todas las naciones esclavizadas de la Europa. Engaños y falta de cumplimiento en sus promesas, esto es lo que se descubre en Bonaparte. El grande emperador Napoleon solo es grande en fingir embustes, y en armar lazos a los sencillos Monarcas que se la entregan con confianza.

Arevalo 9 de Enero.

Nos hallamos como aislados, cada uno en su casa (al que se le han dexado) desde el 22 del pasado en que principiaron á entrar las tropas francesas. En el 24, 25, 26 y 27 han sido tales los destrozos que no pueden explicarse, no palpándolos. Hoy tenemos aun como 500 hombres de infanteria, habiendo vuelto á pasar hácia Madrid (segun ellos nos han dicho) de 8 á 1000 hombres que dicen sobran del Exército que pasó hácia Galicia, y otros dicen ser reliquias de él, y que há perecido la mayor parte de la caballeria. Lo cierto es, que el Emperador está en Valladolid, y que por aquí ni un solo soldado de caballeria ha pasado de vuelta. Aquí nos aseguran la derrota por el Exército Ingles, y Marques de la Romana cerca de Benavente.

(Correo literario de Salamanca.)

Cordoba 28 de Diciembre.

So ha remitido á S. M. la Suprema Junta Central la maleta de Madrid, que contenia cosas muy graciosas. Una de ellas es un Breviario, que el religioso Napoleón ha dispuesto para el Clero de España. Ya estamos en el caso de que á este breviario se le pueda llamar con un antiguo de buen humor: *el Alcorán de Mahoma.*

Manresa 24 de Diciembre.

Escriven de Zaragoza, que siete paisanos dirigidos por un chocolatero hicieron prisionera toda la guarnicion de Calatayud, compuesta de mas de 100 hombres. Españoles: este exemplo de valor es una prueba constante, de que la resolucion, la constancia, y la union, pueda salvarnos, aunque el mayor número sea la ventaja de nuestro implacable Tirano. Dicho artesano ha sido promovido al grado de Capitan; Asi la reconocida España recompensa á sus valientes defensores!

Jaen 3 de Enero.

La Excm. Sra. esposa del Sr. Ministro de Estado, llegó ayer á la Carolina de transito para Sevilla, á donde va á unirse á su marido; salió con mucho trabajo de Madrid el 29 del pasado, por estar decretada su prision para el siguiente día 30.

CON SUPERIOR PERMISO.

Ayuntamiento de Madrid